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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 5 / 2019 
13 de Março de 2019 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 

2. Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias; 

3. Análise de solicitação de Munícipe; 

4. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Magalhães 

de Mação; 

5. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Polícia de Segurança 

Pública; 

6. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro Recreativo e 

Cultural de Queixoperra; 

7. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da empresa Esteves & 

Patrício Consulting Lda; 

8. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio de Raquel e Luís Bacelos; 

9. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do piloto Tiago Lopes; 

10. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação MAC TT 

Mação; 

11. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Câmara Municipal de 

Constância; 

12. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do piloto Rui Marques; 

13. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Associação Recreativa, 

Cultural e Desportiva “Os Amigos da Estação de Ortiga”; 

14. Análise e eventual deliberação sobre pedido de parceria do UCSP – Mação; 
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15. Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro de Apoio Social 

dos Trabalhadores do Município de Mação; 

16. Discussão e votação de proposta relativa à Aquisição de eletricidade em baixa 

tensão normal, baixa tensão especial e média tensão, ao abrigo do Quadro de 

Eletricidade, feito pela Central de Compras da Comunidade Intermunicipal do 

Médio Tejo – Lote 4; 

17. Análise e discussão acerca de incidente ocorrido no Parque de Campismo de 

Ortiga, em 15 de setembro de 2018; 

18. Análise e eventual ratificação relativa a pareceres para rearborização – ICNF; 

19. Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água pelo 1º 

escalão ou prestações dos consumidores:  

- Consumidor nº 750 – Área 6031 – Mação; 

- Consumidor 40450 – Área 6031 – Mação; 

20. Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares: 

a)    Carmelinda Marques – Certidão AUGI; 

b)    Luís Luz – Construção de instalação sanitária; 

c)    Pedro Marques – Construção de moradia e anexos; 

d)    Francisco Martins – Ampliação de Habitação 

-------------------------------PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA---------------------------------- 

----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------- 

AÇÃO “FLORESTA SEGURA” 

O Sr. Presidente informou que está a decorrer, durante o dia de hoje, no nosso 

concelho, uma ação da GNR, denominada “Floresta Segura” e tem como objetivo a 

identificação de situações passíveis de estarem em incumprimento no âmbito da Lei de 

gestão de combustíveis que é necessário fazer, nomeadamente em redor das 

habitações. Mais informou que, conforme deliberação anterior, a Câmara ofereceu o 

almoço aos militares da GNR que estão no terreno, bem como aos Srs. Presidentes das 

Juntas de Freguesia e aos técnicos do Gabinete Florestal que estão integrados e a fazer 

o acompanhamento desta ação. 

GALA VIVA A VIDA 

O Sr. Presidente informou que, no próximo sábado, dia 16 de março de 2019, se vai 

realizar, em Viseu, mais uma Gala Viva a Vida, destinada aos bebés nascidos nos 

municípios que registaram menos de 40 nascimentos em 2018, nos quais, infelizmente, 

Mação se inclui. Mais refere que o Município de Mação estará presente nesta iniciativa 
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com uma comitiva de quase 70 pessoas, que serão transportadas nos dois autocarros 

da Câmara. 

ASSEMBLEIA DIOCESANA 

O Sr. Presidente informou que, no próximo sábado, dia 16 de março de 2019, se 

realizará, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira, a Assembleia Diocesana da 

Diocese de Portalegre e Castelo Branco, que contará também com o apoio da Câmara 

de Mação. 

BTL – BOLSA DE TURISMO DE LISBOA 

O Sr. Presidente informou que se iniciou ontem a edição deste ano da Bolsa de Turismo 

de Lisboa, e a Câmara de Mação estará representada no stand do Turismo do Centro de 

Portugal, em conjunto com os restantes municípios que integram a Comunidade 

Intermunicipal do Médio Tejo. Mais informou que amanhã, dia 14 de março será o dia da 

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo e Mação estará representado de uma forma 

mais efetiva no próximo domingo, à tarde, com uma representação do projeto 

“Andakatu” e com degustação de produtos do nosso concelho, através do Agrupamento 

de Escolas e do seu curso de hotelaria e restauração. 

GRUPO CULTURAL “OS MAÇAENSES” E CENTRO CULTURAL E RECREATIVO  

DE S. JOSÉ DAS MATAS 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de felicitações ao Grupo Cultural “Os Maçaenses” 

pelo seu 24º aniversário e ao Centro Cultural e Recreativo de S. José das Matas que 

também comemorou mais um aniversário. 

FESTIVAL DA LAMPREIA 

O Sr. Presidente informou que está a decorrer o Festival da Lampreia, conforme 

deliberado. Mais informou que a Câmara ofereceu um presunto, mel, azeite e azeitonas 

aos restaurantes aderentes para que aqueles que nos visitam possam provar esses 

produtos. Informou ainda que a AmarMação fez um reforço de aprovisionamento dos 

produtos que tem disponíveis dos produtores do nosso concelho e está também 

presente nos referidos restaurantes. 

EXPOSIÇÃO 50 ANOS A FAZER P’ARTE 

O Sr. Presidente informou que será inaugurada no dia 4 de Abril de 2019, na Assembleia 

da República, pelas 18 horas, a Exposição “50 Anos a Fazer P’Arte”, de António Colaço, 

apoiada pela Câmara e refere que, neste sentido se verificaram algumas alterações ao 

que estava previsto que terão de ser validadas posteriormente em reunião, 

nomeadamente a ide de uma viatura da Câmara a Lisboa levar alguns objetos para a 
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referida exposição para haver um maior envolvimento do Concelho de Mação naquilo 

que é esta exposição. Mais informou que, no dia 4 de abril haverá também a 

oportunidade, perante os ilustres deputados da Nação Portuguesa, de termos lá os 

nossos produtos e dar um pequeno beberete para mostrar mais um pouco de Mação na 

Assembleia da República, que considera ser de alguma utilidade. 

CONTRATAÇÃO DE SERVIÇOS DE NUTRICIONISTA 

O Sr. Presidente informou que, conforme já aqui tinha sido referido, a questão da 

prestação de serviços de uma nutricionista, conforme proposta do Sr. Vereador Nuno 

Barreta em Plano de Atividades aprovado. Informou ainda que, após verificar a 

disponibilidade dos técnicos da região, a referida prestação de serviços será feita pela 

Drª Cátia Neto. Mais informou que será uma prestação de serviços de 20 horas e o 

trabalho será desenvolvido junto do Agrupamento de Escolas e no Centro de Saúde e 

poderá também ser feita uma abordagem nesta área junto do Clube Sénior e da 

Universidade Sénior. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta refere que concorda que seja feito algum trabalho nesta 

área junto do Clube Sénior e da Universidade Sénior pois a má nutrição dos idosos é 

uma questão que o preocupa também. 

OFERTA DE ORTOFOTOMAPAS 

O Sr. Presidente informou irá, dia 9 de abril de 2019, a Coimbra, receber da Câmara 

Municipal de Oeiras, um Kit Solidário, com ortofotomapas de resolução espacial e 

respetiva plataforma informática, oferecidos pela referida Câmara aos municípios que 

mais arderam em 2017.  

FEIRA MOSTRA 2019 

O Sr. Presidente informou que vai realizar-se no próximo dia 26 de março de 2019, pelas 

18,00 horas, uma reunião com as associações do concelho para que as mesmas 

possam mostrar a sua disponibilidade para colaborarem com a Câmara na Feira Mostra 

2019, cuja organização já está em andamento e que se realizará nos dias 3 a 7 de julho 

de 2019, sendo a cerimónia de inauguração oficial e a distinção às empresas PME Líder 

e PME Excelência do Concelho de Mação, no dia 5 de julho. 

ATIVIDADES DIA 25 DE ABRIL DE 2019 

O Sr. Presidente informou que irão realizar-se este ano, no dia 25 de Abril os habituais 

Passeio Pedestre, Passeio de Cicloturismo e Passeio de Cicloturismo Infantil, sobre os 

quais voltará a dar mais informação em próxima reunião. 

ENCONTRO DE MAÇAENSES EM LISBOA 
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O Sr. Presidente informou que se irá realizar o Encontro de Maçaenses em Lisboa, que 

estava previsto ter sido realizado no ano passado mas que não foi possível assim 

acontecer. Mais informa que está programado ser realizado no dia 12 de outubro de 

2019, no Fórum Lisboa, na sede da Assembleia Municipal de Lisboa. 

MONDA TÉRMICA 

O Sr. Presidente informou que, na sequência do que foi o compromisso assumido com o 

Sr. Vereador Nuno Barreta, está prevista para o final da próxima semana, a 

apresentação de um equipamento de monda térmica, para posteriormente ser adquirido 

o equipamento que melhor se adeque às necessidades da autarquia. 

SERVIÇO DE INTERNET NO GAJPE 

Pelo Sr. Presidente foi presente ofício da empresa Dynamic Agency, que tem um espaço 

cedido no GAJPE, solicitando uma contratualização para poder proporcionar, a exemplo 

do que está previsto no Centro de Negócios, serviço de internet no GAJPE, que 

considera ser uma necessidade básica para qualquer empresa. Considera que, tendo 

em consideração os custos inerentes a esta contratualização, a Câmara poderia fazer 

uma consulta sobre os custos para contratualizar e disponibilizar o serviço de internet 

naquele espaço para utilização dos dois jovens empresários que ocupam presentemente 

aquele espaço e para quem vier a utilizar o mesmo no futuro. 

A Câmara deliberou por unanimidade fazer uma consulta sobre os custos para 

contratualizar e disponibilizar o serviço de internet no GAJPE e trazer a informação a 

próxima reunião para deliberação. 

-------------------------------SR. VEREADOR ANTÓNIO LOURO-------------------------------------- 

CANDIDATURA APA 

O Sr. Vereador António Louro informou que, relativamente à Candidatura da APA, na 

sequência dos incêndios de 2017, já se encontram várias empresas no terreno a fazer 

as intervenções constantes da referida candidatura e espera que os trabalhos evoluam a 

bom ritmo para que sejam finalizados dentro dos prazos estipulados. 

Mais informou que a intervenção na envolvente da ponte de Casas da Ribeira está a 

correr de forma muito positiva. 

Informou ainda que foi já feita uma visita ao espelho de água de Ribeira de Eiras, no 

sentido de promover o seu esvaziamento, foi feita uma reunião com os técnicos do 

ICNF, empreiteiro e técnicos da Câmara, no sentido de acautelar as espécies de peixes 

existentes naquele local e haver o mínimo de impacto possível naquela intervenção. 

INTERVENÇÕES VÁRIAS 
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O Sr. Vereador António Louro informou que foi iniciado o trabalho de reperfilamento das 

bermas e valetas da estrada de Casais de S. Bento até ao Vergão, que se encontra 

muito danificada. 

Mais informou que estão a decorrer os trabalhos de requalificação dos arruamentos da 

vila de Carvoeiro. 

---------------------------SR.ª VEREADORA MARGARIDA LOPES----------------------------------- 

NOITE DE POESIA E MÚSICA 

A Srª Vereadora Margarida Lopes informou que a atividade “Noite de Poesia e Música”, 

que estava agendado para esta sexta-feira, 22 de março, foi alterado para dia 6 de abril, 

às 21h, no Auditório do Centro Cultural Elvino Pereira. 

PASSEIO PEDESTRE EM ORTIGA 

A Srª Vereadora Margarida Lopes informou que, no dia 24 de março 2019, inicia-se mais 

uma época de Passeios Pedestre promovidos pela Câmara Municipal de Mação com o 

primeiro Passeio de 2019, em Ortiga. Mais informou que as inscrições estão a decorrer 

nas Piscinas Cobertas, no Posto de Turismo e na Câmara Municipal até à quinta-feira, 

21 de março. 

SEMINÁRIO APHELEIA 

A Srª Vereadora Margarida Lopes informou que está a decorrer, até dia 15 de março de 

2019, o Seminário APHELEIA, que conta com a participação de especialistas de todo o 

mundo, de diversas áreas, assim como diretores de grandes programas internacionais 

de Humanidades, da Europa, China, Estados Unidos e outros países da América Latina, 

África e Ásia, que se encontram em Mação para fazer uma reflexão sobre questões na 

área da Sustentabilidade e Gestão Territorial. 

Deixou uma palavra de agradecimento à Firmação, Sociedade Filarmónica União 

Maçaense e à Francisca Correia pela colaboração, com a sua participação neste evento. 

--------------------------------SR. VEREADOR NUNO BARRETA-------------------------------------- 

VESPA VELUTINA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta manifestou a sua preocupação com a questão da vespa 

velutina no nosso concelho pois as referidas vespas já saíram da hibernação e é muito 

urgente a colocação das armadilhas no território do nosso concelho. 

ANIMAIS ERRANTES 

O Sr. Vereador Nuno Barreta informou que tem verificado a existência de muitos animais 

errantes na vila de Mação, nomeadamente junto à escola do 1º Ciclo, e manifesta a sua 
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preocupação por esse facto pois apesar de alguns parecerem dóceis, há sempre algum 

perigo. 

PEDIDO DE DADOS 

Pelo Sr. Vereador Nuno Barreta foi entregue o seguinte pedido de dados: 

“Na sequência de informação anterior fornecida sobre as Infraestruturas e Equipamentos 

Municipais Danificados pelos Incêndios de 2017, solicito informação acerca de:  

 - Quais as infraestruturas incluídas?  

- Designação nominal (nome e local)  

- Quais os danos que cada infraestrutura identificada sofreu?  

Todos estes dados foram solicitados e não foram fornecidos, até à presente data, pelo 

que este é o segundo pedido dos mesmos documentos.” 

PEDIDO DE INFORMAÇÃO 

Pelo Sr. Vereador Nuno Barreta foi entregue o seguinte pedido de informação: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, solicita, que no que se refere ao ponto 10 da ordem de trabalhos, da reunião de 

11-2-2019, a informação fornecida seja completada com:  

* Memória descritiva dos vários processos, dos quais resultam as diferentes empreitadas 

(4 empreitadas).  

o É necessário informar:  

* Onde?  

* Como?  

* E o quê?  

Vais ser intervencionado.  

Todos estes dados foram solicitados e não foram fornecidos, até à presente data, pelo 

que este é o segundo pedido dos mesmos documentos.” 

----------------------------------PERÍODO DA ORDEM DO DIA----------------------------------------- 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES-------------------------------------------------- 

A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 49, respeitante ao 

dia 12 de março de 2019, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

2.297.971,15 € (dois milhões, duzentos e noventa e sete mil, novecentos e setenta e um 
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euros e quinze cêntimos), Operações de Tesouraria: 69.374,92 € (sessenta e nove mil, 

trezentos e setenta e quatro euros e noventa e dois cêntimos). 

---------------------PARÓQUIA DE SÃO JOÃO BAPTISTA DE CARVOEIRO-------------------- 

REQUALIFICAÇÃO DA RUA PADRE MATIAS – AGRADECIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Paróquia de São João Baptista de 

Carvoeiro, datado de 26 de Fevereiro de 2019, no qual agradece a requalificação da 

Rua Padre Matias, em Carvoeiro e a colaboração dada para a construção de uma vala 

de drenagem junto da parede exterior da igreja para evitar a entrada de água e 

humidade na mesma. 

-----------------------GIP – GABINETE DE INSERÇÃO PROFISSIONAL-------------------------- 

DISPONIBILIZAÇÃO DE SALA PARA FORMAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Gabinete da Inserção Profissional, datado 

de 26 de Fevereiro de 2019, no qual solicita disponibilização de uma sala nas 

instalações da antiga Escola Secundária de Mação, para formação no âmbito do 

Programa Qualifica, durante uma semana a partir do dia 15 de Março de 2019. 

A Câmara deliberou por unanimidade disponibilizar a sala conforme solicitado. 

---------------------------GRUPO PARLAMENTAR “OS VERDES”----------------------------------- 

POLUIÇÃO NO RIO TEJO – PERGUNTA AO GOVERNO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Parlamentar “Os Verdes”, datado de 

20 de fevereiro de 2019, no qual envia, para conhecimento, resposta do Ministério do 

Ambiente e da Transição Energética à pergunta que lhe foi dirigida pelos Deputados 

deste Grupo Parlamentar, sobre a Poluição no Rio Tejo. 

---------------------------------------------MÉDIO TEJO 21--------------------------------------------------- 

RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2018 E PLANO DE ATIVIDADES 2019  

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Médio Tejo 21, datado de 20 de fevereiro de 

2019, no qual envia, para conhecimento, o Relatório de Atividades de 2018, no qual se 

encontram discriminadas as atividades desenvolvidas pela Médio Tejo 21 – Agência de 

Energia, para o Município de Mação. 

--------------------------------------SR. PAULO SILVA ALVES------------------------------------------- 

PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PARA UTILIZAÇÃO DE FURO ARTESIANO 

A Câmara tomou conhecimento de carta do Sr. Paulo Silva Alves, datado de 27 de 

Fevereiro de 2019, no qual informa ter adquirido recentemente um terreno em Amêndoa, 

para plantação de citrinos e solicita autorização para colocação de equipamento para 

extração de água de um furo artesiano, propriedade da Câmara Municipal de Mação, 
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desativado há vários anos. Mais informa que, no caso da Câmara vir a necessitar do 

referido furo, se compromete a retirar o equipamento eventualmente instalado. 

O Sr. Vereador António Louro informa que o furo referido não está a ser utilizado pela 

Câmara. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta sugere que seja cobrado ao referido munícipe uma taxa de 

utilização do espaço público ocupado pelo furo, de forma simbólica, mas que será útil 

para defesa dos intervenientes e por questões de precedentes, em casos futuros. 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o solicitado pelo munícipe e cobrar ao 

mesmo uma taxa de utilização do espaço público, nos termos previstos no Regulamento 

de Taxas do Município de Mação. 

----------------------------ASSOCIAÇÃO MAGALHÃES DE MAÇÃO--------------------------------- 

SEMANA ACADÉMICA E DA JUVENTUDE 2019 – PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento do ofício da Associação Magalhães de Mação, datado 

de 8 de março de 2019, no qual informa que se encontra a organizar a VII Semana 

Académica e da Juventude de Mação, a realizar-se nos próximos dias 18, 19 e 20 de 

abril de 2018 e solicita continuidade da parceria com a Câmara Municipal de Mação na 

realização do referido evento no apoio em questões logísticas e de infraestruturas, bem 

como um apoio financeiro de 8.000,00€ (oito mil euros). 

A Srª. Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da Associação Magalhães, pela importância que este evento 

tem vindo a assumir não só em Mação como na região, e a exemplo dos anos 

anteriores, proponho, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara possa apoiar o 

solicitado.” 

A Câmara deliberou por unanimidade conceder um subsídio no valor de 7.750,00€ (sete 

mil e setecentos e cinquenta euros) à Associação Magalhães de Mação para apoio à 

realização da VI Semana Académica e da Juventude de Mação. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor:  

Com recomendação no ponto 4 da ordem de trabalhos, “pedido de apoio Associação 

Magalhães Mação”.  

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta:  
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* Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento 

Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte 

dos beneficiários, prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que foram 

objeto de apoio.”  

* Atendendo aos montantes envolvidos, nomeadamente à quantia financiada pelo 

Município, atendendo ao tipo de evento, à população a que se destina, e à população 

que se vai deslocar para a participação no mesmo. Recomenda-se que: seja afeta uma 

verba adequada para garantir a segurança dos espaços e de toda a área envolvente 

(incluindo a vila de Mação), tendo em conta o bem-estar e a consequente segurança dos 

munícipes residentes.  

Sabemos que este tipo de eventos, são propícios aos consumos de produtos (lícitos) e / 

ou ilícitos. Pede-se especial atenção ao controle dos condutores. Pede-se especial 

atenção à manutenção da limpeza dos espaços públicos, para evitar mau estar aos 

munícipes residentes”. 

O Sr. Presidente refere que, nestes eventos, é normal verificarem-se alguns 

constrangimentos para as pessoas que vivem perto, considera que as notas do Sr. 

Vereador Nuno Barreta são pertinentes e será feita recomendação à organização nesse 

sentido. 

-----------------------PSP – COMANDO METROPOLITANO DE OEIRAS-------------------------- 

PLANTAÇÃO DE ÁRVORES – DIA DA ÁRVORE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Comando Metropolitano de Oeiras, da 

Polícia de Segurança Pública, datado de 8 de março de 2019, no qual informam sobre 

pretensão de se deslocarem a Mação cerca de 50 alunos do concelho de Oeiras para 

procederem à plantação de árvores, ajudando assim a minimizar a catástrofe ocorrida 

com os incêndios de 2017. 

A Srª. Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência da informação enviada pela Polícia de Segurança Pública – Comando 

Metropolitano de Lisboa – Divisão Policial de Oeiras – Escola Segura, que surge na 

sequência da ação de reflorestação realizada em Mação, em 2018, proponho, nos 

termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º – Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, na sua atual redação, e à semelhança do ano passado, que a Câmara 
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Municipal de Mação comparticipe o almoço dos alunos e professores, assim como aos 

agentes da Polícia de Segurança Pública de Oeiras que os acompanham, no dia 20 de 

março, no refeitório da escola-sede do Agrupamento de Escolas Verde Horizonte, até ao 

valor de 150€ (cento e cinquenta euros)”. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

------------------CENTRO RECREATIVO E CULTURAL DE QUEIXOPERRA------------------- 

PROVA DE ATLETISMO – PEDIDO DE CEDÊNCIA DE BAIAS 

O Sr. Vereador Vasco Marques saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a 

deliberar. Já sem a presença do Sr. Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício 

do Centro Recreativo e Cultural de Queixoperra, datado de 28 de fevereiro de 2019, no 

qual informa sobre realização de uma prova de atletismo no próximo dia 17 de março de 

2019 e solicitam empréstimo de 25 baias de sinalização para promoção da segurança no 

local do evento. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do centro Recreativo e Cultural de Queixoperra, 

datado de 28 de fevereiro de 2019, e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do 

anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a 

Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------------------ESTEVES & PATRICIO CONSULTING LDA--------------------------------- 

PEDIDO DE ALUGUER DE ESCRITÓRIO NO CENTRO DE NEGÓCIOS DE MAÇÃO 

 O Sr. Vereador Vasco Marques voltou a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. 

Vereador, a Câmara tomou conhecimento de ofício da empresa Esteves & Patrício 

Consulting, Lda., datado de 8 de março de 2019, no qual solicita o aluguer do escritório 

4 do Centro de Negócios de Mação pois foram vencedores de um concurso público 

lançado pelo ICNF para prestação de serviços de atendimento telefónico para 

esclarecimento de questões relativas a redução de ignições, gestão de combustível e 

fitossanidade e necessitam do espaço para desenvolver a referida atividade, com a 

criação de 6 postos de trabalho. 

O Sr. Presidente manifestou o seu regozijo e a sua satisfação por esta empresa, de dois 

jovens do nosso concelho, ter vencido este concurso e ter este projeto no Centro de 

Negócios de Mação, por dois anos, com a criação de 6 postos de trabalho e apresentou 

a seguinte proposta: 
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“Na sequência do pedido de apoio da empresa Esteves e Patrício Consulting Lda., 

datado de 17 de janeiro de 2019, no âmbito das Normas do Centro de Negócios de 

Mação e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado 

e o contrato terá efeitos a partir de fevereiro de 2019.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

--------------------------------------SR. JOÃO LUIS BACELOS------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. João Luis Bacelos, datado de 8 de 

Março de 2019, no qual solicita apoio para a reabilitação de uma parcela de imóvel para 

sediar uma unidade museológica em S. José das Matas e para a criação de espaços 

verdes exteriores ao imóvel a reabilitar. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

Na sequência do pedido de apoio de Raquel e Luís Bacelos, datado de 28 de fevereiro 

de 2019, no âmbito do Regulamento Municipal de Apoio a Empresas e Entidades de 

Interesse Público e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado, nesta fase, com a elaboração da candidatura para formalização dos 

pedidos junto do Turismo de Portugal.” 

O Sr. Presidente referiu ainda que existem aqui dois patamares de apoio, o que diz 

respeito à candidatura e outro, relativamente à parte museológica existente no local, e 

que diz respeito à antiga fábrica, num momento posterior, se a candidatura para o 

projeto do Hotel Rural for aprovada, faria sentido a Câmara fazer uma parceria no 

sentido de ali se fazer um Espaço de Memória, a exemplo de outros existentes no 

concelho. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------SR. TIAGO MANUEL DE MATOS LOPES----------------------------------

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Sr. Tiago Manuel de Matos Lopes, no qual 

solicita apoio/patrocínio para participação no Campeonato Nacional de Enduro e no 

Campeonato Nacional de Todo-o-Terreno 2019, com o compromisso de divulgar o nome 

de Mação por todo o território nacional. 
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A Câmara deliberou por unanimidade, à semelhança do ano anterior, apoiar este piloto 

em 50% do valor das inscrições, nas provas em que participe, até um limite máximo de 

1.250,00€ (mil duzentos e cinquenta euros). 

Este apoio deverá ser condicionado às seguintes exigências, a cumprir pelo piloto: 

1- Fazer prova da utilização do logotipo do Município. 

2- Apresentação dos comprovativos de pagamento das inscrições. 

3- Participação nas provas que se realizem no Município de Mação, sempre que os 

calendários e as especificações técnicas o permitam. 

O Sr. Presidente informou que este piloto apresentou os comprovativos exigidos em 

2018 para receber o apoio deliberado. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor:  

Com recomendação no ponto 9 ordem de trabalhos, “pedido de apoio Piloto Tiago 

Lopes”.  

Entendo que os munícipes devem ser apoiados, nas suas atividades lúdico culturais 

e/ou desportivas (entre outras) mas devemos ter em conta:  

* Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento 

Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte 

dos beneficiários, prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que foram 

objeto de apoio.” 

-------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT DE MAÇÃO-------------------------------------- 

PEDIDO DE CEDÊNCIA DE TENDA 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Mac TT de Mação, datado de 

26 de fevereiro de 2019, no qual solicita cedência de tenda para utilizar na 3ª Prova do 

Campeonato Português de Trial 4x4, nos dias 4 e 5 de Maio de 2019. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio da Associação MAC TT Mação, datado de 26 de 

fevereiro de 2019 e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado.” 
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A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor:  

Com recomendação no ponto 10 da ordem de trabalhos, “pedido de apoio da 

Associação MAC TT Mação”.  

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta:  

* Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento 

Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte 

dos beneficiários, prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que foram 

objeto de apoio. 

----------------------------CÂMARA MUNICIPAL DE CONSTÂNCIA---------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Câmara Municipal de Constância, datado de 

25 de fevereiro de 2019, no qual solicita apoio da Câmara na cedência, a título de 

empréstimo, de 100 grades para vedação das zonas onde se realizam atividades no 

âmbito das Festas de Nossa Senhora da Boa Viagem, a decorrer nos dias 20, 21 e 22 

de abril de 2019. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Município de Constância, datado de 25 de 

fevereiro de 2019 e nos termos da alínea o) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 

75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, proponho que a Câmara possa 

apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------------------------------SR. RUI MARQUES ------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO CPTT 2019 

O Sr. Presidente saiu da reunião por ser parte interessada no assunto a deliberar. Já 

sem a presença do Sr. Presidente, a Câmara tomou conhecimento de carta de Rui 

Marques, piloto de automóveis de competição, maçaense, no qual solicita apoio da 

Câmara para participar no Campeonato Nacional de Todo o Terreno em 2019. 
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A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“ Na sequência do pedido de apoio do piloto maçaense Rui Marques, e a exemplo do 

ano anterior, proponho, nos termos da alínea u) do n.º 1 do artigo 33º do anexo I da Lei 

n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, que a Câmara possa 

comparticipar com 450,00€ (quatrocentos e cinquenta euros) nas inscrições das provas 

realizadas em 2019, após apresentação dos respetivos comprovativos, bem como 

promover o Concelho através da colocação de logotipo do Município nas viaturas.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes informou que este piloto apresentou os 

comprovativos exigidos em 2018 para receber o apoio deliberado. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor:  

Com recomendação no ponto 12 ordem de trabalhos, “pedido de apoio Piloto Rui 

Marques”.  

Entendo que os munícipes devem ser apoiados, nas suas atividades lúdico culturais 

e/ou desportivas (entre outras) mas devemos ter em conta:  

* Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento 

Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte 

dos beneficiários, prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que foram 

objeto de apoio.” 

-------------ASSOCIAÇÃO RECREATIVA CULTURAL E DESPORTIVA “OS AMIGOS 

DA ESTAÇÃO DE ORTIGA--------------------------------------------------------------------------------- 

PEDIDO DE APOIO PARA CONSTRUÇÃO DA LAJE DE BETÃO E TELHADO DA 

SEDE SOCIAL 

O Sr. Presidente volta a entrar na reunião. Já com a presença do Sr. Presidente a 

Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Recreativa, Cultural e Desportiva 

“Os Amigos da Estação”, datado de 27 de fevereiro, no qual solicita apoio para 

construção de laje de betão e telhado da sede social da mesma, cujo orçamento é de 

17.000,00€ (dezassete mil euros). 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 
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“Na sequência do pedido de apoio da Associação Recreativa, Cultural e Desportiva “Os 

Amigos da Estação”, datado de 27 de fevereiro de 2019 e nos termos da alínea o) do n.º 

1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado, no montante de 5 000,00€ (cinco mil 

euros).” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor:  

Com recomendação no ponto 13 da ordem de trabalhos, “pedido de apoio da 

Associação Recreativa Cultural e Desportiva – Os Amigos da Estação de Ortiga”.  

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta:  

* Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento 

Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte 

dos beneficiários, prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que foram 

objeto de apoio.” 

----------------------------------------------UCSP MAÇÃO---------------------------------------------------- 

PROPOSTA DE ATIVIDADE “CAMINHAR CONTRA O AVC” 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da UCSP de Mação, datado de 26 de fevereiro, 

no qual enviam proposta, que fica anexa aos documentos da presente reunião, para 

realização de uma atividade conjunta designada “Caminhar contra o AVC”, envolvendo a 

Câmara Municipal de Mação, a SCM Mação e o CS Mação. 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido da UCPS de Mação, proponho, nos termos da alínea o) do n.º 

1 do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

-----------------------CENTRO DE APOIO SOCIAL DO MUNICIPIO DE MAÇÃO---------------- 

PEDIDO DE APOIO  
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A Câmara tomou conhecimento de ofício do Centro de Apoio Social dos Trabalhadores 

do Município de Mação, datado de 8 de Março de 2019, no qual informa que vai realizar, 

no dia 23 de março de 2019, um passeio a Aveiro e Coimbra para todos os funcionários 

da Câmara Municipal de Mação com o objetivo de promover o convívio entre os 

trabalhadores dos vários serviços da autarquia, fora do ambiente de trabalho, reforçando 

as relações interpessoais entre colegas, e solicita apoio para fazer face a despesas 

relativas ao almoço e ao transporte, até ao montante de 4.100,00€ (quatro mil e cem 

euros). Envia convite a todos os membros da Câmara para participarem neste passeio. 

O Sr. Presidente apresentou a seguinte proposta: 

“Na sequência do pedido de apoio do Centro de Apoio Social dos Trabalhadores do 

Município de Mação, datado de 8 de Março de 2019, e nos termos da alínea o) do n.º 1 

do artigo 33º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na sua atual redação, 

proponho que a Câmara possa apoiar o solicitado.” 

A proposta apresentada foi aprovada por maioria com a abstenção do Sr. Vereador 

Nuno Barreta, que apresentou a seguinte declaração de voto: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a abstenção:  

Com recomendação no ponto 15 da ordem de trabalhos, “pedido de apoio de Centro de 

Apoio Social dos trabalhadores do Município de Mação”.  

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta:  

* Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, transcritas 

no relatório de setembro de 2017, página 23, e voltadas a referir no Parecer do Revisor 

Oficial de Contas sobre a informação financeira semestral, a 6 setembro de 2018, página 

22: “…o processo seja efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento 

Municipal de Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte 

dos beneficiários prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que foram 

objeto de apoio.”  

* A proposta carece de orçamentos descriminados dos montantes envolvidos, ex.: 

número de funcionários previstos participar, despesas com transportes, despesas 

refeições, entre outras consideradas pertinentes pelos proponentes.  

* Sendo uma entidade amplamente financiada pelo município, nomeadamente com a 

cedência de funcionários altamente qualificados, durante o horário de expediente para 

que possam desenvolver atividades das quais o CAS obtém lucro, era espectável que 
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estes milhares de euros investidos pelo Município resultassem numa atividade de 

estímulo à economia local, aos empresários locais, ao turismo local, etc. Porque 

certamente muitos locais temos na nossa área geográfica, tão dignos de visita como os 

locais onde o proponente se propõe a ir efetuar a visita.  

* Lembro a esta Associação que não corrigiu o ato discriminatório que teve para com o 

Vereador na festa de Natal de 2017.” 

-------------------AQUISIÇÃO DE ELETRICIDADE EM BAIXA TENSÃO NORMAL, BAIXA 

TENSÃO ESPECIAL E MÉDIA TENSÃO, AO ABRIGO DO ACORDO QUADRO DE 

ELECTRICIDADE, FEITO PELA CENTRAL DE COMPRAS DA COMUNIDADE 

INTERMUNICIPAL DO MÉDIO TEJO – LOTE 4------------------------------------------------------ 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO 

A Câmara deliberou por unanimidade lançar Procedimento para Aquisição de 

Electricidade em Baixa Tensão Normal, Baixa Tensão Especial e Média Tensão, ao 

Abrigo do Acordo Quadro de Electricidade, feito pela Central de Compras da 

Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo. 

Após análise do processo que fica anexo aos documentos da presente reunião, a 

Câmara deliberou também por unanimidade aprovar a escolha do procedimento de 

Consulta Prévia, a decisão de contratar, o convite e o caderno de encargos, as 

entidades a convidar e o preço base (sem IVA) de 284.335,00 € (duzentos e oitenta e 

quatro mil e trezentos e trinta e cinco euros) 

Deliberou ainda, por unanimidade, a seguinte designação do Júri: 

Presidente – António José Carvalho Ferreira 

1º Vogal – José António Marques Lourenço Mendonça Garcia 

2º Vogal – Ivo Alexandre Maia Martins 

1º Vogal suplente – José Manuel Almeida Assunção 

2º Vogal suplente – Paulo Miguel Morgado Mendes 

O Presidente será substituído, nas suas faltas e impedimentos, pelo 1º Vogal. 

Foi ainda deliberado que a realização da audiência prévia dos concorrentes seja 

delegada no júri. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

------------INCIDENTE OCORRIDO NO PARQUE DE CAMPISMO DE ORTIGA-------------- 

O Sr. Presidente informou que, no dia 15 de setembro de 2018, durante a realização de 

um evento organizado pela Casa da Comarca da Sertã, aconteceu um incidente no 

Parque de Campismo de Ortiga, tendo caído um poste de iluminação que atingiu duas 
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pessoas, e provocou alguns ferimentos nas mesmas. Mais refere que, do seu ponto de 

vista, a queda do referido poste teve como causa principal o facto de ter sido pendurado 

entre dois postes, um fio de nylon com algumas bandeiras que, ao serem içadas fizeram 

força no mesmo, mas reconhece também que o poste poderia apresentar algum 

desgaste causado pelo passar do tempo. Refere ainda que foi feita a participação ao 

seguro, o mesmo entendeu que não tinha responsabilidade, a entidade que estava a 

organizar o evento também não tinha seguro e assim, há um conjunto de despesas no 

valor de 2.250,00€ (dois mil e duzentos e cinquenta euros), que foram feitas pela Sr.ª D. 

Maria Luisa Faustino Azevedo Eusébio da Silva, que são decorrência direta do acidente 

referido.  

O Sr. Presidente informou que foi realizada uma reunião com a mencionada pessoa e foi 

estabelecido um acordo com a mesma no sentido de que a Câmara pudesse assumir o 

referido montante das despesas feitas, sendo certo que o pagamento da referida 

importância não teria como base o reconhecimento da culpa e da responsabilidade por 

parte da Câmara do acidente ocorrido mas sim tendo em consideração a situação 

traumática que foi e tendo em consideração também que o seguro não assumiu e a 

entidade organizadora do evento também não teve a atitude mais correta. Mais informou 

que, na referida reunião onde estiveram presentes também o Sr. Vereador Vasco 

Marques, a jurista da Câmara e o marido da Sr.ª D. Maria Luisa Faustino Azevedo 

Eusébio da Silva, foi reconhecido pela mesma e pelo marido que não haveria mais 

nenhuma despesa a apresentar e que reconhecia a boa vontade da Câmara em toda 

esta situação. 

Informou ainda que a outra pessoa que foi atingida e também apresentou alguns 

ferimentos, a Srª Esmeraldina do Carmo Patrício Caixeiro Sequeira, foi assistida nas 

urgências hospitalares mas não apresentou qualquer despesa à Câmara relativa aos 

mesmos. 

Assim, propõe que a Câmara, como pessoa de bem, não reconhecendo propriamente 

responsabilidades diretas no acidente, assuma estas despesas no valor de 2.250,00€ 

(dois mil e duzentos e cinquenta euros), no sentido de ficar com uma imagem de 

decência relativamente a algo que aconteceu no nosso concelho, num equipamento 

municipal e evitando litígios que não seriam positivos para a imagem da nossa Câmara. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

---------------------------PARECERES RE/ARBORIZAÇÃO – ICNF---------------------------------

RATIFICAÇÃO DE PARECERES DO GABINETE FLORESTAL 
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A Câmara deliberou por maioria, com a abstenção do Sr. Vereador Nuno Barreta, 

aprovar os pareceres para re/arborização, dos seguintes requerentes: 

- Leonel Casola - Código de Registo nº PR. 005629.2019 P_ ARB_ 041028. 

- Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Penhascoso - Código de Registo nº PR. 

005750.2019 P_ ARB_ 041296. 

- Manuel António Marques Gaspar - Código de Registo nº PR. 005039.2019 P_ ARB_ 

040301. 

O Sr. Vereador Nuno Barreta apresentou a seguinte declaração de voto: 

Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto Abstenção;  

No ponto 32, “parecer para re/arborização – ICNF”.  

- Leonel Casola 

- Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Penhascoso 

- Manuel António Marques Gaspar 

Análise dos processos propostos / APRECIAÇÃO:  

O parecer técnico apresentado com pontos de fundamentação semelhantes a anteriores 

e apresentam pareceres diferentes de pareceres anteriores.  

Qual o motivo da diferença de tratamento?  

Os processos de parecer, carecem de :  

* Os mapas de localização, que caracterizam os projetos devem ser percetíveis e 

legíveis.  

* A caracterização das parcelas rústicas no processo carece de ser acompanhada da 

caderneta predial rustica.  

Não sou contra a plantação de eucaliptos. Mas antes de qualquer parecer sou de 

opinião que em face dos incêndios que periodicamente nos flagelam, a re/arborização 

deve ter em conta:  

* Sou sim, a favor de processos coerentes, livres da especulação da eucaliptização 

desenfreada do concelho;  

* Deve desde já, ainda que pelos vistos parece estar a ser tarde, o executivo delinear 

urgentemente um plano para ORDENAR A FLORESTA, mediante a definição das áreas 

e respetivas espécies florestais a plantar, criando os tão falados corredores "corta-fogo";  

* Optar pela arborização e ou rearborização de árvores autóctones, e ou mais 

resistentes aos fogos;  

* Definir postura municipal, para que haja uma diminuição da área de e com eucalipto;  
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* Todos os processos devem ser isentos de dúvidas no seu parecer.  

* O parecer relativo ao pedido de Leonel Casola não está assinado pelo técnico. 

Resumindo é necessário e obrigatório a criação de um Plano Municipal do Ordenamento 

da Floresta que poderá ser desenvolvido no Gabinete Florestal Municipal.  

Face à fundamentação técnica inconsistente, confusa, pouco explicita, e ausência de 

dados já anteriormente solicitados, com características processuais diferentes entre si, o 

Vereador Nuno Manuel Pedro Barreta não dispõe de dados suficientes, logo o voto é 

Abstenção.” 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO DE ÁGUA----------------------------------

PEDIDO DE REDUÇÃO A PAGAR NA FATURA DE CONSUMO DE ÁGUA 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor nº 750, área 6030, da localidade 

de Mação, para que seja tido em consideração o consumo de água elevado para a sua 

média anual, devido a anomalia no autoclismo, a Câmara, no âmbito do nº1 do artigo 92º 

do Regulamento de Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, deliberou por 

unanimidade aprovar o proposto na informação do Serviço de Águas e Saneamento. 

-----------------------------FATURAÇÃO DE CONSUMO DE ÁGUA----------------------------------

PEDIDO DE REDUÇÃO A PAGAR NA FATURA DE CONSUMO DE ÁGUA 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor nº 40450, área 6031, da localidade 

de Mação, para que seja tido em consideração o consumo de água elevado para a sua 

média anual, devido a ter deixado uma torneira aberta, a Câmara, no âmbito do nº1 do 

artigo 92º do Regulamento de Abastecimento de Águas ao Concelho de Mação, 

deliberou por unanimidade aprovar o proposto na informação do Serviço de Águas e 

Saneamento. 

---------------------------------REQUERIMENTO – CERTIDÃO AUGI --------------------------------- 

REQUERENTE: CARMELINDA MARQUES 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de 

Carmelinda Marques, registado na secretaria sob o nº 3252 em 4 de março de 2019, em 

que requer parecer da Câmara Municipal nos termos da Lei das Áreas Urbanas de 

Génese Ilegal (AUGI), sobre a celebração de um acto ou negócio jurídico do qual resulta 

ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação do número de 

compartes do prédio rústico com o artigo nº 72, da secção 1T da União de Freguesias de 

Mação, Penhascoso e Aboboreira, a Câmara deliberou por unanimidade, informar o 
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requerente que não se veem inconvenientes na realização do acto ou negócio jurídico 

do qual resulta ou pode vir a resultar a constituição de compropriedade ou a ampliação 

do número de compartes do prédio rústico com o artigo nº 72, da secção 1T da União de 

Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO DE MORADIA  

REQUERENTE : PEDRO FILIPE MURTA MARQUES 

Presente requerimento de Pedro Filipe Murta Marques, registado na Secretaria sob o nº 

2199, em 13 de fevereiro de 2019 no qual requer informação prévia sobre viabilidade de 

construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar, num terreno com a área 

total de 5.640 m2. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que é viável a 

construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar num terreno com a área 

total de 5.640 m2. 

------------------------------------------REQUERIMENTO----------------------------------------------------

VIABILIDADE DE REABILITAÇÃO E VALORIZAÇÃO DE COMPLEXO INDUSTRIAL 

PARA FINS TURÍSTICOS 

REQUERENTE : RAQUEL MARGARIDA ALVES BOAVENTURA PEREIRA 

Presente requerimento de Raquel Margarido Alves Boaventura Pereira, registado na 

Secretaria sob o nº 2753, em 22 de fevereiro de 2019 no qual requer informação prévia 

sobre viabilidade de reabilitação e valorização de um complexo industrial para fins 

turísticos, de que resultam a redução das áreas de implantação de 2157,52 m2 para 

1713,21 m2 e de construção de 3519,63 m2 para 3356,62 m2, num terreno com a área de 

8580 m2, do qual a requerente não é titular mas cujo proprietário vem identificado. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente que é viável a 

reabilitação e valorização de um complexo industrial para fins turísticos, de que resultam 

a redução das áreas de implantação de 2157,52 m2 para 1713,21 m2 e de construção de 

3519,63 m2 para 3356,62 m2, num terreno com a área de 8580 m2, cuja identificação 

deverá ser devidamente clarificada, considerando-se aconselhável a consulta ao 

Turismo de Portugal na fase de desenvolvimento do projeto. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 
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arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 

- De Francisco Gamanho Martins - Cardigos 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Luís António Marques de Jesus Luz, para construção de instalação sanitária. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Maria Manuela Martins Filipe, Assistente Técnico, subscrevo e 

assino: 


